	Организация, наименование проекта
	Стоимость проекта

млн.долл.
США
	Имеются формы ЦЕИ

	Реконструкция сушильного оборудования на Новополоцком заводе БВК 

	РУП «Новополоцкий завод БВК», 

«Реконструкция сушильного оборудования РУП «Новополоцкий завод БВК» в целях увеличения когенерационной выработки на Новополоцкой ТЭЦ»
	4,4
	+

	Итого:                                                                                                4,4


	А. Описание возможностей проекта

	А1. Название проекта:

	Реконструкция сушильного оборудования РУП «Новополоцкий завод БВК» в целях увеличения когенерационной выработки на Новополоцкой ТЭЦ

	а.  Краткое название:

	Реконструкция сушильного оборудования РУП «Новополоцкий завод БВК»

	б.  Полное название:

	Реконструкция сушильного оборудования РУП «Новополоцкий завод БВК» в целях увеличения когенерационной выработки на Новополоцкой ТЭЦ

	в.  Краткое описание:

	Модернизация основной технологии с дальнейшим переходом к собственной выработке электроэнергии с целью снижения энергетической составляющей себестоимости продукции и обеспечения для РБ снижения потребности в импорте природного газа

	А2. Состояние проекта:

	Разработано технико-экономическое предложение. Объявлены подрядные торги на строительство «под ключ».

	A3. Участвующие организации и их роли:

	РУП «Новополоцкий завод БВК» - инициатор проекта, Министерство сельского хозяйства и продовольствия – координатор проекта

	А4. Описание проекта (подходы, задачи, компоненты, результаты, этапы, сроки, общее финансирование, преимущества, влияние на переходные процессы в экономике и т.д.):  

	Переход от существующих башенных распылительных сушильных установок к двум паровым сушилкам и выпарной установке позволит уменьшить прямое сжигание природного газа, а в совокупности с когенерационным комплексом снизит энергетическую составляющую себестоимости продукции. На текущий момент при льготном тарифе на энергоресурсы энергетическая составляющая в себестоимости продукции равна 50,2%, а при полных тарифах – 62,7%. При реализации проекта планируется снижение энергетической составляющей до 41% при полных тарифах на энергоресурсы.  

Реализация проекта обеспечит конкурентоспособность продукции предприятия. Наличие двух потоков продукта после раздельной сушки с различным содержанием протеина позволит более гибко реагировать на потребности потребителя и производить продукт с заданным содержанием протеина.

Выпускаемая продукция в полном объеме востребована на внутреннем рынке и ориентирована на импортозамещение. Основными ее потребителями в Республике Беларусь являются комбинаты хлебопродуктов, использующие ее для производства кормов для всех видов животных.

	А4а.  Общая стоимость проекта (млн.долл.США):

	11,3 млн. долл. США (1, 2 этап)

	А5. Предпосылки / история / общая программа / связанные или похожие проекты:

	РУП «Новополоцкий завод БВК» введен в эксплуатацию в 1978 году. Основным видом деятельности предприятия является производство белковых кормовых добавок.  Основная продукция – микробиологические дрожжевые продукты (провит, автолизат). В настоящее время предприятие входит с состав Министерства сельского хозяйства и продовольствия. 

Для производства провита используется следующее основное оборудование: ферментер (аппарат дрожжерастительный) АДР-900, центрифуга Флоттвег Z6E-4/454 (производство «Флоттвег АГ», Германия), сепараторы марки HFB 100-01-177 (производство ГЕА Вестфалия Сепаратор Процесс ГмбХ, Германия), газовые башенные распылительные сушильные установки.
Объем выпуска провита в 2008 году составил 31,406 тыс. тонн, рентабельность реализованной продукции 5,8%, прибыль от реализации 1,933 млрд. руб. В перспективе планируется увеличение объема до 40 тыс. тонн в год. Потребность Республики Беларусь в провите составляет 200 тыс. тонн в год.

С 2006 года на предприятии действует сертификат качества СТБ ISO 9001-2009 и международный сертификат DIN EN ISO 9001:2008. В настоящее время ведется работа по сертификации системы управления окружающей средой на соответствие требованиям СТБ ИСО 1400-2005 и системы управления охраны труда на соответствие требованиям СТБ 18001-2005.

	А6. Краткое описание влияния на окружающую среду:

	Снижение расхода органического топлива влечет за собой уменьшение величин вредных выбросов в атмосферу и как следствие улучшение экологической обстановки.

	А7. Возможные препятствия / проблемы / степень риска:

	Степень риска реализации проекта низкая:

· гарантированный сбыт продукции (потребность внутреннего рынка в провите в 5 раз превышает планируемый объем производства провита)

реализация проекта приведет к снижению себестоимости продукции и как следствие к повышению уровня ее конкурентоспособности

	А8. Срок реализации / окупаемости проекта (лет):

	2 / 7,9

	А9. Отраслевая принадлежность проекта:

	Перерабатывающая промышленность


	В. Статьи капитальных затрат (суммарные инвестиции, необходимые для реализации проекта):

	В1. Физические компоненты: 
	В2. Капиталовложения (млн.долл.США):

	Паровые сушильные агрегаты и выпарные установки (страны-производители: Германия, Испания, Чехия, Китай)
	7,5

	Газопоршневые агрегаты (страны-производители: Германия, США, Финляндия)
	3,8

	Итого 
	11,3

	В3. Суб-проекты по размещению:
	В4. Стоимость проекта (млн.долл.США):

	
	 


	С. Капитал по источнику происхождения, имеющийся в наличии инициаторов проекта (собственников, соучастников, спонсоров):

	С1. Вид источников (гранты, инвестиции, долевое участие / собственность и т.д.): 
	С2. Сумма (млн.долл.США):

	Заемные средства белорусских банков, средства инновационного фонда, собственные средства 
	3,0


	D. Требуемые инвестиции, недостающие средства:

	D1. Необходимое финансирование, необходимый тип финансового участия: 

	Кредитование (предоставление кредитных линий на 5 лет, коммерческий кредит поставщика оборудования на 5 лет), долевое участие зарубежных компаний

	D2. Источники финансирования:
	D3. Тип финансового инструмента: 
	D4. Сумма (млн.долл.США):

	Иностранные банки (иностранная кредитная линия), зарубежные компании (коммерческий кредит)
	Иностранные кредиты, лизинг, прямые инвестиции
	8,3

	D5. Финансовые институты, вовлеченные в реализацию проекта:

	Не определены


	Е. Спрос (потребители) и доходы:

	Е1. Тип потребителей, объемы, цены, доходы, исчисляемая выгода/сбережения:

	Выпускаемая продукция в полном объеме востребована на внутреннем рынке. Основными потребителями провита в Республике Беларусь являются комбинаты хлебопродуктов, использующие его для производства кормов для всех видов животных. На текущий момент производственные мощности предприятия позволяют выпускать 32 тыс. тонн провита в год. Потребность Республики Беларусь в провите составляет 200 тыс. тонн в год. Кроме этого РУП «Новополоцкий завод БВК» является единственным в Республике Беларусь и на территории стран СНГ производителем микробиологического кормового белка на основе биоконверсии отходов зернопроизводства. Поэтому страны ближайшего зарубежья рассматриваются как потенциальные потребители провита.

	Е2. Источники финансирование: 
	ЕЗ. Доходы (продажи) (млн.долл.США):

	Доход от реализации провита в объеме 32 тонны
	19,8


	F. Операционные и эксплуатационные расходы:

	F1. Составляющие издержек, амортизационная политика, организация производства и т.д.:

	Для размещения оборудования завод располагает необходимыми инженерными коммуникациями и источниками энергии. Дополнительный отвод земли не требуется.

	F2. Статьи затрат: 
	F3. Сумма (млн.долл.США): 

	Сырье и материалы

Энергоресурсы на технологические цели

Расходы на персонал

Амортизация

Прочие
	3,4

8,6

2,4

1,3

1,7

	Итого полные издержки на реализуемую продукцию
	17,4


	G. Чистый доход:

	G1. Объем чистой прибыли:
	G2. Сумма (млн.долл.США):

	Чистая прибыль
	2,4


	Н. Источник информации о проекте:

	H1. Форма заполнена (кем, Ф.И.О., должность): 

	Шашина Татьяна Михайловна – зам. главного инженера по РиТПП

	Н2. Организация (наименование и адрес): 

	РУП «Новополоцкий завод БВК», 211440, Республика Беларусь, Витебская область, г.Новополоцк

	НЗ. Тел. / Факс / E-mail: 

	Тел. +375214531208, факс +375214531370, Е-mail: zavod-bvc@tut.by

	Н4. Дата: 

	Март 2010

	Н5. Ведомственная принадлежность проекта: 

	Министерство сельского хозяйства и продовольствия


А. Project Opportunity Description

	А1. Project Name:

	Reconstruction of drying equipment at republican unitary enterprise “Novopolotsk plant BVC” with the aim of increasing cogeneration output at Novopolotsk heat power plant

	а. Short name

	Reconstruction of drying equipment at republican unitary enterprise “Novopolotsk plant BVC”

	b. Full name:

	Reconstruction of drying equipment at republican unitary enterprise “Novopolotsk plant BVC” with the aim of increasing cogeneration output at Novopolotsk heat power plant

	c. Summary description

	Brief description: Modernization of fundamental techniques with the following transition to own power generation for the purpose of reduction of the power component of production cost price and reduction of natural gas import requirement of the Republic of Belarus 


	А2. Progress Status

	A technical and economic proposition is worked out. Tender is invited for turnkey construction. 


	А3. Organizations involved and their roles:

	Republican unitary enterprise “Novopolotsk plant BVC” - the initiator of the project, Ministry of Agriculture and Food - the co-ordinator of the project.


	А4. Project Description:

	Transition from the existing tower spray drying installments to two steam driers and an evaporator system will allow to reduce natural gas direct combustion, and combined with a cogeneration complex will reduce the power component of production cost price. Currently with reduced rates for energy resources the power component of production cost price is 50,2%, and with full rates – 62,7%. The project implementation will reduce the power component with full rate for energy resources up to 41%.

Project implementation will ensure the competitiveness of the enterprise production. Availability of two product streams after separate drying with different protein content will allow to become more flexible with regard to consumer needs and to manufacture products with specified protein content.

Output products are in demand in the home market and oriented to import substitution. Its major consumers in the Republic of Belarus are bakery plants that use it for provender milling.

	А4а. Project cost (mln USD):

	Project costs (1, 2 stage) – 11,3 mln USD.



	А5. Background/ history/ overall program/ related or similar projects:

	Republican unitary enterprise “Novopolotsk plant BVC” was put into operation in 1978. The main type of activity is production of protein feed additives.  Major production – microbiological yeast products (provit, autolysate). Currently the enterprise is affiliated with the Ministry of Agriculture and Food. 

For provit production the following primary equipment if used: fermenter (yeast propagator) ADR-900, centrifuge Flottweg Z6E-4/454 (manufactured by “Flottweg AG”, Germany), separators of HFB 100-01-177 make (manufactured by Westfalen Separator Prozess GmgH, Germany), gas tower spray drying installments.

Provit yield in 2008  amounted to 31,406 thousand tonnes, profitability of products sold – 5,8%, sales income – 1.933 bln. roubles. In prospect it is planned to increase the product yield up to 40 thousand tonnes annually. The demand for provit in the Republic of Belarus is 200 thousand tonnes per annum.

Since 2006 the enterprise had got the Quality Certificate Standard of the Republic of Belarus ISO 9001-2009 and the International Certificate DIN EN ISO 9001:2008. At the moment the work on certification of the system for environment management for its compliance with the requirements of the Standard of the Republic of Belarus ISO 1400-2005, and occupational safety and health administration system for its compliance with the Standard of Belarus 18001-2005 is carried out.


	А6. Environmental impact summary:

	 Reduction in fossil fuel consumption entails reduction in the amount of noxious emissions to the atmosphere and as a result – improvement of the ecological situation.


	А7. Possible obstacles/ problems/ risk assessment:

	The degree of risk at the implementation of the project is low: 

· guaranteed production distribution (the demand in home market if 5 times more than the planned overall production of provit)

· project implementation will reduce the production cost price and as a consequence – to the increase in the level of its competitiveness




	А8. Term of realization / term of recoupment (years):

	2 / 7,9


	А9. Project’s branch:

	Process industry


В. Capital Cost Items (additional requirements for project)

	В1. Project physical components:
	В2. Capital cost (mln USD):

	Steam driers and evaporator systems (counties of production: Germany, Spain, Czechia, China)
	7,5

	Gas piston units (counties of production: Germany, USA, Finland) 
	3,8

	Total
	11,3

	B3. Sub-projects by location:
	B4. Project cost (mln USD):

	
	


С. Capital Resources Available from Sponsors / Proposers:
	С1. Resources “in kind”, grants, investments, equity / ownership, etc.:
	С2. Amount (mln USD):

	Borrowed assets from Belarusian banks, innovation fund assets, own funds
	3,0


D. Required Financial Assistance
	D1. Financing gaps, type of financial assistance required:


Crediting (5-year lines of credit, 5-year commercial loan for the equipment supplier), international companies share holding
	D2. Sources of finance 
	D3. Type of instrument
	D4. Amount (mln USD):

	International banks (international lines of credit), international companies (commercial loan)
	International credits, leasing, direct investment
	8,3

	D5. Financial organizations, involved in project realization:

	Are not defined


Е. Demand (users) and revenues
	Е1. Type of users/ markets, volumes, pricing, revenues, quantifiable benefits/ savings:

	Output products are in demand in the home market. Provit major consumers in the Republic of Belarus are bakery plants that use it for provender milling.  

Currently the enterprise’s manufacturing capacities allow to produce up to 32,000 ton of provit per year. Besides Republican Unitary Plant “Novopolotsk plant BVC” is the only producer of macrobiological feed protein in the bioconversion of grain production wastes in Belarus and on the CIS-territory. Consequently the near countries are considered as prospective consumers of the product.


	Е2. Revenues (Sales)
	Е3. Amount (mln USD):

	Revenue for selling 32 tons of provit
	19,8


F. Operating and Maintenance Costs
	F1. Cost components, strategies for cost recovery, operating organization, etc.:


The plant has necessary infrastructure and energy supplies for equipment placement. There is no need in an extra allotment of land.
	F2. Cost Item
	F3. Amount (mln USD):

	Raw materials

Energy supplies for technological purposes

Personnel costs

Amortization

Other
	3,4

8,6

2,4

1,3

1,7

	Total cost of the output 
	17,4


G. Net Income Value
	G1. Net Income Value
	G2. Amount (mln USD):

	Net profit
	2,4


H. Project information source
	H1. This form was completed by:  

	Shashyna Tatsiana Mikhailovna – Deputy Chief Engineer for reconstruction and technical re- 

                                                        equipment of the enterprise


	H2. Organization (address):

	Republican Unitary Enterprise “Novopolotsk plant BVC”, 211440, Republic of Belarus, Vitebsk Region, Novopolotsk


	H3. Tel./ Fax/ E-mail:

	Tel. +375 214 531208, Fax: +375 214 531370, e-mail: zavod-bvc@tut.by


	H4. Date: 

	03.2010 г.

	H5. Supreme organization: 

	Ministry of Agriculture and Food


